

# 令和元年度 第3回 根室市市政モニター会議【記録】

1. 日 時 令和元年10月10日（木）午後6時30分～午後7時30分

2. 場 所 根室市役所 3階 大会議室

3. 出席者【市政モニター】 13名

【市 側】 5名

総務部長、総務課長、総務主査、広報広聴主査、広報広聴担当

## 4. 会議詳細

(1) 開会（総務課長）

(2) 9月定例会議会での論議概要

総務部長より説明

(3) 以下、質疑応答・意見交換

○広報広聴主査

本日はまず、新庁舎の「建設候補地」について意見いただきたい。

●モニター（D）

前回までのモニター会議で話に挙がった「柏陵中学校の統廃合後跡地」を活用するという案について、土地の広さや奥行きは問題ないと思うが、間口（正面の幅）が狭いように感じる。この場所に建てるのであれば現在の「開発局」の敷地も含めて検討していただきたい。

また、古くから根室に住んでいる人間としては、市役所といえやはり今の場所周辺にあるべきだと思うが、敷地が狭い。その敷地の狭さの解決案として、現実的ではないかもしれないが、ときわ台公園と現庁舎の間の市道も含めた土地で再開発することも検討してはどうか。市道がなくなることによるまちづくりへの影響や、隣接する酒蔵への影響などクリアすべき課題は多くあるが、現在の敷地ではやはり狭いので、広く使えるようなアイデアが必要だと思う。

●モニター (E)

仮に別の場所に建設するとした場合、市役所という大きな建物とそこに関わる多くの人間が移動した後、残された現在の場所と周辺地域はどうなるのか。跡地に企業誘致の見込みがあるのならともかく、移動してからでは取り返しがつかない。前回までは別の場所もいいと考えていたが、地域経済への影響等を鑑みると現在の場所に建設すべきだと思う。

広さに限りがあるので駐車場などが問題かと思われるが、千島会館の役割を市役所が担えば現在の千島会館の場所を駐車場として活用できるかもしれない。

●モニター (D)

建物から離れた駐車場は文化会館の第2駐車場を見ても利用しにくいと思う。

●モニター (F)

現在の場所は振興局なども含め行政地区というイメージが市民皆にあると思う。また、現在地は飲食店街に近いこともあり、職員が仕事の終わりに、食事に行くなどの経済効果があると思うが、街中から離れてしまうとそうした効果も薄くなってしまっているのではないかと。

敷地が狭いのなら庁舎を7～8階建てにするなど、高さで賄うのも一つの手段だと思う。

●モニター (B)

現在地は位置としてはとてもいいと思うが整備の進め方でコストが大きく変わってくる。仮庁舎などは建てずに、現庁舎を活用しながら、新庁舎を現庁舎の裏にある公用車駐車場や都市整備課詰所がある敷地に建設するなどの方法もあると思う。現在の建築技術があれば十分可能だ。

●モニター (J)

現在地の立地がいいのはもちろん分かるが、現在の問題を解決し、さらに新たな機能を加えた新庁舎を建てるとしたら絶対的に広さが足りないのでは、前回までどおり「柏陵中学校の統廃合後跡地」に建設すべきだと思う。

以前、北見市に住んでいた際、市役所庁舎の場所がバラバラで苦労した経験がある。庁舎機能を分散させることは慎重に検討する必要があると思う。

○広報広聴主査

提言書では建設候補地を一つに絞る必要はないと思うので、ぜひ、色々な候補地について議論いただきたい。

●モニター（J）

新聞報道では、建設候補地は「現在地」か「柏陵中学校の統廃合後跡地」の2択のように掲載されていたがどうなのか。

○総務課長

現段階では、候補地はどこにも決まっていない。取材は総務課で受けたが、あくまでも市政モニターなどで意見いただいた候補地としての話をしており、新聞記事の書き方・読み方によっては誤解を招いたかもしれない。

●モニター（M）

敷地の広さなど様々な問題があると思うが、現在の場所に建設するのが理想的だと考える。

●モニター（G）

現在地がいいとは思いますが、やはり駐車スペースが問題である。地下や1階部分をまると駐車場にするなどの工夫が必要だと考える。その点「柏陵中学校の統廃合後跡地」は敷地に余裕があるので、駐車場も広く作れ、市内循環バスも現在のような交通量の多い国道での乗り降りではなく、敷地内での乗り降りにできると思う。

●モニター（N）

仕事で高齢者と関わる機会が多く、現在地は商業施設等も固まっていて利便性は高いという話を聞く一方で、庁舎内の通路が狭すぎて、車いす利用者などが非常に不便な現状にある。市立病院に行く機会も多いが、病院の通路でもスペースが足りない。提言書にあるような機能を求めるのなら広い別の場所に建設すべきではないか。

●モニター（A）

建設場所については概ね皆さんの意見と同じ。屋内遊戯施設なども含め、今後は現在の柏陵中学校近辺が開発されていくのだと新聞を見て感じていた。

●モニター（H）

市役所正面駐車場に職員が駐車することは禁止しているのか。

○総務課長

基本的には禁止しているが、過去には障がいを持つ職員に許可を出したりしたことはある。

○総務主査

ほかにも、千島会館の駐車場に停めてある公用車をすぐ使用するためや荷物を積むために一時的に駐車することもある。

●モニター（H）

市役所に来ても混んでいるときは、前庭の駐車場に止められないこともあり、市役所の敷地だけではなく周辺の敷地を見ても、駐車場スペースが足りていない状況だと思うので、広めの駐車スペースを確保していただきたい。

○広報広聴主査

一通り皆さんの意見が出揃ったと思うが、モニター会議としての建設候補地は「現在地」と「柏陵中学校の統廃合後跡地」の2ヶ所ということでよいか。

（モニター一同異議なし）

2ヶ所の候補地とそれぞれのメリットデメリットの意見を事務局でまとめて提言書に加えさせていただく。

引き続き、提言書（案）全体を通して内容に問題がないか意見いただきたい。

●モニター（F）

提言1-2「利用しやすい窓口」の中で全ての職員の席が窓口を向くレイアウトになっているが、多くの人に見られるというのは自分を含め嫌な市民がいるのでは。以前、務めていた職場では特に女性のお客さんからの意見が寄せられ、逆に席が窓口を向かないレイアウトに変えたことがあった。

○総務部長

この提言については来庁者が来たことに気づかないようなレイアウトにはしない。ということが趣旨なので、趣旨に基づき、再度事務局で表現を整理したい。

●モニター（D）

提言1-5「待合・休憩スペースの充実」の中で音楽を流すというのは自分の意見だと思うが、常に音楽を流すというニュアンスではなく、定期的にロビーでミニコンサートなどを開催できるようなスペースを設けてはどうかという意見であったので、修正いただきたい。

●モニター（I）

建設場所はそれぞれの良い点・悪い点を精査し決めていただきたい。また、機能については提言書の意見を取り入れていただき、役立ててほしい。

●モニター（K）

庁舎整備は市長の言葉を借りると「50年に一度のビックプロジェクト」であり、当然、大きな変化も伴うものだと考えている。庁舎の場所が現在の場所から移動したとしても、移動先の周辺に新しいお店が出店されるなど、人とまちが動き、発展することで、50年かけて新たなまちづくりがされていくことも期待できる。庁舎の場所を移動することに消極的にならないでいただきたい。

●モニター（J）

仮に「柏陵中学校の統廃合後跡地」に整備するとした場合、国道側の出入りはバス等の公共交通機関のみとし、自家用車での来庁者は現在のグラウンド側を駐車場として使用することで歩行者等の安全を確保しつつ、スムーズに車が流れると考える。また、現在のブナの森を活用し、市民が遊べる公園のようなスペースにするなど、自分の中では、既に色々な構想ができています。

●モニター（B）

敷地が広いところに庁舎を建設すると、数年後に別の公共施設を近くに建設することもできる。一体した複合施設としなくても市の施設にコンパクトまとめることができるのでは。

○広報広聴主査

本日議論いただいた意見を反映させて、事務局で最終的な提言書としてまとめさせていただきます。

次回会議は11月7日に予定しており、石垣市長も出席するが、市長に対して提言書を渡していただく役を本日決めていただきたい。

（モニター同士の協議の結果、代表者が選ばれる）

○総務課長

今年度市政モニターは次回の提言書手交をもって終わりとなるが、庁舎整備にあたり「庁舎建替市民検討委員会」を組織し、現在、委員の公募を行っているところである。7月から市政モニターとして庁舎整備について考えて来られた皆さんの中から引き続き、関わりたいという方がいたら、ぜひ応募いただき、ご協力いただきたい。

#### (4) 閉会

#### 5. その他

提言書（案）に今回いただいた「機能」についての修正等の意見と「建設候補地」の意見を反映し、最終的な提言書としてとりまとめ、次回会議前に送付し、内容を最終確認いただく。

最終回となる次回は11月7日（木）に開催し、市長出席のもと、モニター代表者による提言書の手交を行う。